

# La lettre-infos de MAB N°50 - Septembre 2024

**10 ANS D'ACTION**



**Marc-Antoine BREKIESZ**  
MAIRE ADJOINT DE COMPIÈGNE

Président de la commission voirie & espaces verts  
Président du Nouveau Centre Oise

2014 2024

#Economie #Voirie #Sport #Espacesverts

+ D'INFOS SUR  
[www.brekiesz.fr](http://www.brekiesz.fr)

**Pragmatisme  
&  
Rationalité**

**Marc-Antoine BREKIESZ**

Adjoint au maire de Compiègne  
Conseiller départemental suppléant  
Président de la commission voirie & espaces verts  
Président du Nouveau Centre Oise



Ville de  
Compiègne



**ARC**  
AGGLOMÉRATION  
DE LA RÉGION DE COMPIÈGNE

**le nouveau centre**  
L'UDF d'aujourd'hui

## LE FAIT MARQUANT DU MOIS

TRIBUNE PUBLIQUE par MA.BREKIESZ parue sur Medium :  
"Capitalisons sur l'élan des jeux olympiques pour une France plus sportive".

Plusieurs d'entre vous m'ont remonté qu'ils étaient bloqués à la lecture sur medium.com, le site sur lequel a été publié ma tribune : "Capitalisons sur l'élan des Jeux Olympiques pour une France plus sportive"

Les Jeux Olympiques de Paris 2024 ont été une fierté nationale et un moment exceptionnel. Mais ce rendez-vous avec l'histoire ne doit pas marquer une simple parenthèse sportive, il doit devenir le point de départ d'une transformation durable de notre rapport au sport. Aujourd'hui, nous devons saisir l'opportunité d'ancrer la pratique sportive au cœur de notre quotidien, tant dans nos écoles, nos entreprises, que dans nos territoires. Le sport n'est pas qu'une affaire de performance ou de spectacle, c'est un enjeu majeur de santé publique, de cohésion sociale et de développement territorial. Nous devons, sans tarder, investir dans cette dynamique, intelligemment, sans mobiliser systématiquement l'argent public, mais en mobilisant le bénévolat et en développant des partenariats intelligents avec le privé.

Le sport, un enjeu de santé publique et de bénévolat

Le sport est d'abord un levier puissant de santé publique. Alors que plus de 52% des Français sont sédentaires, les conséquences de cette inactivité physique sur la santé sont dramatiques. Chaque année, la sédentarité entraîne des dépenses directes et indirectes estimées à 17 milliards d'euros, incluant les coûts médicaux liés à l'obésité, au diabète, et aux maladies cardiovasculaires, ainsi que la perte de productivité.

Développer la pratique sportive à l'école et en entreprise

Dans les entreprises, le sport doit également devenir une priorité. En France, environ 20 % des salariés sont exposés à des risques psychosociaux, avec des coûts d'absentéisme atteignant des milliards d'euros. Des pays comme le Japon ont déjà mis en place des séances de sport intégrées à la journée de travail, et des mesures similaires peuvent être adoptées en France. Nous proposons d'instaurer une autre incitation fiscale pour les entreprises qui encouragent la pratique sportive parmi leurs employés, à travers des activités régulières ou des équipements dédiés. Cette mesure, d'un coût d'environ 100 millions d'euros par an, serait rapidement compensée par une réduction de l'absentéisme et une amélioration de la productivité des salariés.

Aujourd'hui, les élèves français disposent en moyenne de 2 heures de sport par semaine, très en dessous des standards européens. En Allemagne, par exemple, les écoles collaborent avec des clubs sportifs locaux pour offrir aux enfants des activités physiques supplémentaires après les heures de cours, sans alourdir la journée scolaire.

Lancer des challenges intercommunaux et inter-écoles

Ce sport à l'école pourrait renforcer la cohésion sociale en créant des événements qui rassemblent les communautés. Nous proposons de lancer des jeux sportifs inter-écoles et intercommunaux, particulièrement dans les zones rurales. Inspirés par des modèles finlandais et allemands, ces compétitions locales offriraient aux enfants l'occasion de se rencontrer, de coopérer, mais aussi de se dépasser dans une ambiance saine et compétitive.

Soutenir les bénévoles au cœur du système sportif

Ces compétitions, c'est aussi grâce aux bénévoles que nous pourrions les mettre en place. Aujourd'hui, les français sont plus de 12 millions à consacrer leur temps à notre tissu associatif, dont une part importante dans les associations sportives. Cependant, ce bénévolat vital est en déclin, notamment en raison de la charge croissante et de la difficulté à concilier engagement associatif et vie professionnelle. Pour relancer ce

volontariat, il est nécessaire de mettre en place une incitation fiscale pour les bénévoles et de leur permettre de valider des trimestres de retraite en fonction de leur engagement. Ce soutien, d'un coût estimé à 200 à 300 millions d'euros par an, mais avec un retour quasi immédiat, grâce au renforcement durable de notre tissu associatif et à l'amélioration de l'encadrement des jeunes sportifs dans toutes les régions, y compris les plus rurales

Valoriser l'héritage des Jeux Olympiques : infrastructures et transmission des valeurs

Contrairement à certains Jeux Olympiques passés, les Jeux de Paris 2024 n'ont pas impliqué la création massive d'infrastructures sportives spécifiques, mais ont mis l'accent sur l'utilisation d'équipements existants. Cela permet de limiter les dépenses liées à l'entretien de nouvelles infrastructures. Cependant, l'héritage immatériel des Jeux — les valeurs de respect, d'inclusion et de dépassement de soi — doit être transmis aux générations futures.

L'enjeu sera de pérenniser les équipements sportifs déjà existants, tout en les rendant accessibles au plus grand nombre. Il est estimé que l'entretien des infrastructures post-JO coûtera environ 300 à 500 millions d'euros sur plusieurs années. Ce coût, réparti sur le long terme, permettra de préserver ces lieux et d'y promouvoir des événements sportifs accessibles à tous.

Soutenir les sportifs de haut niveau à travers des partenariats public-privé

Enfin, pour maintenir la dynamique du haut niveau, il est essentiel de soutenir nos sportifs d'élite dans leur préparation et leur carrière post-sportive. Aujourd'hui, les collectivités territoriales peuvent déjà signer des conventions avec des sportifs de haut niveau dans le cadre du programme d'ambassadeurs du territoire, mais ce dispositif est limité par la législation actuelle, qui restreint leur capacité de soutien.

Nous proposons de lever ces restrictions en facilitant les partenariats public-privé pour soutenir l'insertion professionnelle des athlètes, tout en permettant aux collectivités de les employer plus facilement. Le coût estimé de cette mesure, incluant des incitations fiscales pour les entreprises participant au dispositif, serait de l'ordre de quelques dizaines de millions d'euros par an. En retour, cela permettrait à nos sportifs de se consacrer pleinement à leur préparation, tout en favorisant leur reconversion professionnelle après leur carrière sportive.

Conclusion

Les Jeux Olympiques de Paris 2024 ont été le catalyseur d'une nouvelle dynamique pour le sport en France. Il est maintenant temps de transformer cet élan en un mouvement national, en intégrant le sport au cœur de nos vies quotidiennes, à l'école, au travail, et dans nos territoires. En soutenant le bénévolat, en favorisant les partenariats public-privé et en valorisant les infrastructures existantes, nous pouvons faire de la France une véritable nation sportive, sans grever nos finances publiques. Le sport est plus qu'un spectacle : il est un investissement pour la santé, la cohésion sociale et l'avenir de notre pays.



MEDIUM.COM

## Capitalisons sur l'élan des Jeux Olympiques pour une France plus sportive

La tribune de Marc-Antoine BREKIESZ, Secrétaire national Les Centristes en charge du ...

Les actus terrain en voirie, espaces verts, propreté urbaine & éclairage public :



**COMPIEGNE RÉVISE SA STRATEGIE VEGETALE**



**ECO-QUARTIER DE LA GARE**



Merci Les Editions de Bionnay pour cette belle mise en lumière du travail réalisé par les équipes de **Compiègne et son agglomération** pour l'environnement, le cadre de vie, la biodiversité

À retrouver dans Les Échos du Conseil National des Villes et Villages Fleuris (CNVVF), du numéro de septembre octobre des Cahiers du Tourisme et du Fleurissement.

Ecoquartier de la gare • Cet été tous les petits îlots ont été supprimés afin de débiter les nouveaux aménagements au débouché du pont Louis XV. La statue de Jeanne d'Arc sera déplacée au printemps.

#### **RUE DE PIERREFONDS**

La rue de Pierrefonds a été rénovée pour renforcer son attractivité commerciale, avec des travaux d'un coût de 384 601 €, dont 192 300 € financés par la Région Hauts-de-France. Réalisés par les entreprises locales Eurovia et Cagna, les aménagements incluent une rue en résine effet pavé au même niveau que les trottoirs, des potelets, barrières et jardinières. Cette transformation favorise la déambulation sécurisée et l'accessibilité des commerces.

## LES ACTUALITES



#### **L'actu du département :**

##### **MARCHE FERMIER DE L'OISE**

Le Marché Fermier, grande fête du monde agricole à Beauvais, est comme chaque année l'occasion pour tous les habitants de l'Oise de soutenir les filières courtes. Au cours de cet événement phare du Conseil départemental de l'Oise, les éleveurs, agriculteurs et producteurs installés sur tout le territoire vous offrent un temps de dégustations, de découvertes, d'échanges et de ventes de leurs produits locaux.

[CLIQUEZ ICI](#)

#### **L'actu de l'agglo :**

##### **FIGUREZ-VOUS QU'ON DEMENAGE :**

L'exposition met en lumière l'histoire du musée de la Figurine historique et le travail de restauration de sa collection de 155 000 pièces avant son déménagement en 2026 sur le site de l'École d'état-major.

[CLIQUEZ ICI](#)





**CESER**  
Hauts-de-France

Conseil Économique, Social  
et Environnemental Régional

### L'actu du département :

#### **NOMINATION DE MICHEL BARNIER**

Le Nouveau Centre Oise félicite la nomination de Michel Barnier au poste de premier ministre.

En effet, lors des élections primaires de la Droite et du Centre avant les élections présidentielles de 2022, le président du Nouveau Centre Oise, par ailleurs devenu secrétaire national du parti à la jeunesse et aux sports, avait été nommé co-président du comité de soutien à Michel Barnier dans l'Oise.

Il avait en outre, présenté aux adhérents et sympathisants la personnalité et le programme défendu par monsieur Barnier.

[CLIQUEZ ICI](#)

### L'actu de l'agglo :

#### **20 EME CONGRES DES REGIONS DE FRANCE :**

Avec les présidents et délégations des CESER de France, j'ai pu participer à plusieurs ateliers afin de mieux contribuer ensuite aux propositions régionales pour les Hauts de France.

Consolider la valeur ajoutée de la politique de cohésion gérée par les Régions :

Les Régions, moteurs de la souveraineté économique nationale et européenne?

Avec la délégation du CESER Hauts-de-France: Françoise, Patricia, Bruno pour les permanents; et Laurent Degroote, notre président et Clairanne Dufour, présidente de la commission Europe et Transfrontalier

Du travail en perspective sur les bassins de vie transfrontaliers!

[CLIQUEZ ICI](#)

**Le Nouveau  
Centre**





# COMPIÈGNE EN ROSE

DIMANCHE

# 6

# OCTOBRE 2024

DÉPART 10H00

**STADE PAUL  
PETITPOISSON**



• Rando 32 km

• **14 Km course**

• **7 Km course**

• **7 Km marche**



RENSEIGNEMENTS  
06.73.98.86.23

INSCRIPTIONS SUR  
ADEORUN.COM



«L'ensemble des fonds sera remis intégralement à la ligue contre le cancer»



**COURSE OCTOBRE ROSE - 6/10**

**Marc-Antoine BREKIESZ**

Maire-Adjoint en charge de la voirie et de l'aménagement urbain

Hôtel de ville

60200 COMPIEGNE

marc-antoine.brekiesz@mairie-compiegne.fr

03.44.40.73.12

Lettre-Infos de MAB | 60200 COMPIEGNE



